
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

１ 会議名 令和６年度 第１回 愛南町国民健康保険運営協議会 

２ 議題 

(１) 令和５年度国民健康保険特別会計決算について 

(２) 令和６年国民健康保険特別会計予算・決算(見込)について 

(３) 保健事業報告について 

(４) その他 

３ 開催日時 令和７年３月 26日(水)19時 00から 20時 00分まで 

４ 開催場所 愛南町役場本庁３階 大会議室 

５ 傍聴者数  ０人 

出席者 

６ 委員氏名 

〇公益代表 

上原 京子、埜々下 義久、吉良 和子 

〇保険医代表 

松本 毅(オンライン)、粉川 洋幸(オンライン)、池田 敬洋 

〇被保険者代表 

浪口 靖宏、平田 満、島本 知子 

７ 担当所属 

所属名 町民課 

担当職員 

(職・氏名) 

課長 飯田 英功 

課長補佐 久徳 哲也 

主査 奥野 文彬 

８ その他の

出席職員 

所属名 税務課 

出席職員 

(職・氏名) 

課長 山本 光伸 

課長補佐 小栗 和也 

所属名 保健福祉課 

出席職員 

(職・氏名) 

課長 中川 菊子 

上級保健師 森岡 芙々紀 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

 

町民課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

町民課長 

 

 

委員一同 

 

町民課長 

 

 

 

 

上原会長 

 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

上原会長 

 

 (開会) 

本会は、WEBを含め、全委員９名の出席をいただいていますの

で、愛南町執行機関の附属機関設置条例施行規則第４条の規定

に基づき、この会議が成立していることを御報告します。 

本会は、令和６年度から新たな任期になっていますので、改

めて全委員を御紹介します。 

 (委員紹介) 

 (会長及び副会長選任) 

本会、本任期の初会議ですので、会長及び副会長を選任しま

す。 

慣例により、事務局に一任していただいてよろしいでしょう

か。 

 

(承認) 

 

それでは、会長に上原委員、副会長に埜々下委員を推薦した

いのですが、よろしいでしょうか。 

 

(承認) 

 

ありがとうございます。 

それでは早速、議事に移ります。規則により、「会長が議長と

なる」となっていますので、これからの進行を上原会長にお願

いします。 

 

ただ今会長職ということで承認いただきました上原です。こ

の会が円滑に機能しますように皆様の御協力をお願いしまし

て、簡単ですが挨拶に代えさせていただきます。よろしくお願

いします。 

まず初めに、今回の議事録の署名委員についてですが、保険

医代表の池田委員、被保険者代表の島本委員にお願いしてもよ

ろしいでしょうか。 

 

 (承認) 

 

ありがとうございます。 

それでは、議事に入ります。議題(１)令和５年度国民健康保



 

 

久徳課長補佐 

 

 

 

 

 

上原会長 

 

松本委員 

 

久徳課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

上原会長 

 

委員一同 

 

上原会長 

 

 

 

久徳課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

上原会長 

 

険特別会計決算について、事務局から説明をお願いします。 

 

(令和５年度国民健康保険特別会計決算について説明) 

 ・令和５年度国民健康保険特別会計決算状況 

 ・財政状況の推移 

 ・被保険者の現状 

 ・医療費及び保険税の現状 

  

ただ今の説明について、御意見、御質疑はありませんか。 

 

令和４年度だけ基金積立金が多いのはなぜですか。 

 

令和４年度については、3,200万円の積立を行っていますが、

近年は、基金に積立を行うことはありませんでした。以前から

この協議会で赤字補填を目的として基金積立を行うということ

でお話を聞いていました。その関係で令和４年度は積立を行っ

ていますが令和５年度は行っていません。ただし、今後は繰越

金等を積立て、赤字補填に充てるような体制を作っていきたい

と考えています。 

 

ほかにありませんか。 

 

(なし) 

 

ないようですので次の議題に移ります。 

議題２令和６年度国民健康保険特別会計予算・決算(見込)に

ついて、事務局から説明をお願いします。 

 

(令和６年度国民健康保険特別会計予算・決算(見込)について

説明) 

 ・令和６年度国民健康保険特別会計予算状況 

 ・令和６年度国民健康保険特別会計決算(見込)状況 

 ・県納付金の推移 

 ・令和６年度国民健康保険特別会計収支予測 

 ・国民健康保険特別会計財政シミュレーション 

 

ただ今の説明について、御意見、御質疑はありませんか。 

 



埜々下委員 

 

 

 

 

 

 

久徳課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上原会長 

 

埜々下委員 

 

 

 

 

 

 

上原会長 

 

久徳課長補佐 

国民健康保険シミュレーションの説明ですが、将来にわたっ

て人口減少の中でこのような赤字ではいけないということで、

保険税の３方式や県内保険料率の統一等を行いながら、黒字化

に持っていこうとするのは分かります。シミュレーションでは

負担額が大幅に増えているという感覚でいますが、その辺りを

もう少し説明していただいたらと思います。 

 

国民健康保険税の改正について、昨年度まではかなり赤字に

なっていましたが、今年度については、愛媛県へ支払う納付金

の減少や国民健康健康保険税の増収により、かなり改善されて

います。しかし、県納付金や国民健康保険税は、推測し難い面

があります。 

県で決定される納付金は、県内の市町の所得水準、医療費水

準で決められ、その中で医療費水準が令和８年度から考慮され

なくなることによって、１年ごとに約 1,000 万円程度、４年間

上がることが決定されています。また国民健康保険税について

は、被保険者数が年々減少する中、当然減ってくると思われま

す。 

そのようなことから令和 11 年度までに必要額を約 9,500 万

円と推測しています。ただし、これは現時点での推測であり、

これを一気に上げるということも難しいしいため、今後、令和

６年度、令和７年度の決算状況を見ながら皆様の御意見を聞き

ながら検討していくようになろうかと思います。もう一つ、国

民健康保険税の資産割廃止が令和 12年度となっているため、令

和８年度から少しずつ改正していければと考えています。 

 

ありがとうございました。埜々下委員よろしいでしょうか。 

 

今、国が医療費を抑制させるような動きがありますが、結論

を先延ばししている状況の中で、被保険者が、体の調子が悪い

のに病院を受診できないということはあってはいけません。一

方でこのような黒字化の必要なシミュレーションの中、町民の

負担が少なくなるようなことは考えてもらっているのかお聞か

せください。 

 

ありがとうございました。担当課お願いします。 

 

埜々下委員が言われるように、人口減少の中、一人当たりの



 

 

 

 

上原会長 

 

 

 

 

 

森岡保健師 

奥野主査 

 

上原会長 

 

委員一同 

 

上原会長 

 

 

久徳課長補佐 

 

 

 

上原会長 

 

委員一同 

 

上原会長 

 

 

飯田課長 

 

医療費が増えている状況です。医療費を抑制するために、保健

事業を通じて、医療費が掛からないよう健康増進に努めていき

たいと考えています。 

 

ありがとうございました。 

ほかにありませんか。 

ないようですので次の議題に移ります。 

議題３保健事業報告について、事務局から説明をお願いしま

す。 

 

(保健事業報告について説明) 

 ・第３期データヘルス計画について 

 

 ただ今の説明について、御意見、御質疑はありませんか。 

 

(なし) 

 

ないようですので次の議題に移ります。 

 議題４その他について、事務局から何かありませんか。 

 

 先ほどのシミュレーションについては、令和７年度も引き続

き検討してまいりたいと思いますので、皆様御協力をお願いし

ます。 

 

 委員の皆様から何かありませんか。 

 

(なし) 

 

 ないようですので、これで本日の議事は終了しました。 

 審議に御協力いただきありがとうございました。 

 

 上原会長ありがとうございました。以上をもちまして、令和

６年度第１回愛南町国民健康運営協議会を閉会します。 

本日は誠にありがとうございました 

 


